

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. 0-05
 „ atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 e Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, sábado 27 de Setiembre de 1902

Número 597

AVISO

En los primeros 15 días hábiles del mes de Octubre próximo entrante, deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva, los impuestos municipales correspondientes al último trimestre del presente año.

Gobernación de la provincia de San José, 13 de Setiembre de 1902.

Ric. Mora F.

Protegido al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriano Troli*, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone a su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*; *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio.

—OBSERVACIONES—

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

EL DIA

- | | |
|-----------------------------|---------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredia. | } Raf. G. Rodríguez |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | |
| Limón. | F. F. de Altamirza |
| Vía á Limón. | Francisco Carranza |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| Paraiso. | Federico Quesada |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| Sn. Pedro Moján. | Carlos A. Zeledón |
| Escasú. | Benjamín Herrera |
| Santa Ana. | G. J. Valverde |
| Santo Domingo. | Víctor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solaro |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Moisés G. Aguilar |
| Libe a. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quezada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Turrialba. | Carlos Figuls |
| Santa Cruz. | |
| Sta. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

OCTAVIO QUESADA

Abogado y Notario

Despacha en el número 116 de la avenida 7ª Este, casa de las señoritas Montealegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

FEDERICO G. SALAZAR

Tiene su oficina de despacho en la 7ª Avenida Este, número 134, contigua al edificio que ocupan los Archivos Nacionales y el Registro de Propiedad.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se digne visitar mi

—O DE O—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y

mejores maderas del

país. *Compite en calidad y precio con los*

muebles extranjeros que

se importan.

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

¡Sin usura;

tan sólo muy buena garantía!!

₡ 20.000 (VEINTE MIL COLONES),

se dan á préstamo, con plazo de tres á cinco años.

Entenderse en Matina con don José Valle, y en San José, con el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero.

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de **ELOY ROJAS**,

¡El Yunque!

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con **ELOY ROJAS**, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

£ 1,000

ESTERLINAS

Vendo en acciones de la Compañía "The Costa Rica Coffee State."

Entenderse en Cartago con el interesado

Marcos Vargas h.

EL DIA

Director,
Rafael Alpizar A.

San José, 27 de Setiembre de 1902

NOTAS editoriales

Hermosa manifestación de aprecio y de agradecimiento dio anoche la Filarmonía del Cantón de Mora á dos de los más importantes miembros del Gobierno: al recto y talentoso Jefe de la Nación, Lic. don Ascensión Esquivel, y al popular y distinguido Ministro de la Guerra don Tobías Zúñiga. Ambos caballeros fueron obsequiados con serenatas por aquella sociedad musical, dirigida por el Maestro don Mateo Fournier y compuesta de cuatro hijos de éste y ocho vecinos del Cantón de Mora.—Ejecutaron bonitas piezas, con bastante perfección.

La amabilidad que caracteriza á don Ascensión y á don Tobías correspondió perfectamente á la merecida y simpática manifestación del Director y demás miembros de la Filarmonía, quienes fueron muy bien recibidos por sus obsequiados.

Calurosamente á todos felicita EL DIA: á unos porque saben estimar sinceramente á quienes valen, y á otros porque con sus múltiples y bellas cualidades saben ganarse el aprecio y la estimación de los pueblos.

Como se anunciaba, ayer se reunieron en la Gobernación los cinco vecinos del barrio de la Dolorosa, presididos por el progresista y amable Gobernador don Ricardo Mora Fernández, para tratar de la placita de dicho barrio. Fue nombrada una Directiva compuesta así: Presidente, don Fidel Tristán; Secretario, don Alfonso Barrantes; Vocales, don Casimiro Suárez, don Cornelio Salazar y don Gregorio Sáenz.

Esta Directiva se encargará de recolectar fondos, inspeccionar los trabajos que se emprendan y ayudar en todo lo que sea necesario al Gobernador; se entenderá, además, con el Gobierno y la Curia para la

adquisición de fondos que han ofrecido.

No dudamos que los vecinos, al alcance de sus recursos, prestarán ayuda á la obra de que se trata: un Parque en la plaza de Dolores, que será importante en extremo y de ornato al barrio en cuestión.

Hoy se principió á tomar medidas en dicha plaza.

No nos cansaremos de aplaudir con entusiasmo al cumplido Gobernador; y sepa don Ricardo que en el corazón de los doloroseños se le levantará un monumento en señal de gratitud y de cariño sincero.

HORIZONTE

—DE—
PUNTARENAS

PROA

Ya que entre las consabidas nieblas, parecen descubrirse, desde proa, cual delphin en bonanza, alguno que otro defensor de las excelentes condiciones de Tivives, para puerto y término del ferrocarril, creo indispensable el salir de nuevo, contestando, como lo haré, todo aquello que de algún modo pueda afectar á Puntarenas y favorecer á Tivives.

«El Noticiero», en su número 98 del 25 del que cursa, trae un artículo: PUNTARENAS ó TIVIVES.—Lo que hay en el asunto.—Declaración del Ingeniero González Ramírez.

En dicho artículo nos dice que el Jefe de Obras Públicas, por el lugar que ocupa, sabe ó debe saber, el temperamento reinante en el Gobierno. También el que esto escribe, celebró conferencia con el señor González, y cosas parecidas ó iguales á las que cuenta «El Noticiero», le dijo dicho Sr., pero con la diferencia notabilísima, según lo que aparece del artículo de que trato, que don Alberto, lejos de llevar á mi ánimo el convencimiento de que Tivives estaba adornado de todas las prendas necesarias para buen Puerto y término del ferrocarril, me convenció de que esa determinación, llevada á cabo, sería conducir más al abismo, la tan afligida y ya casi moribunda Costa Rica. Esta idea se vino á posesionar más de mí, después que hice los estudios, tanto de documentos de distinguidas personas, como de los planos del señor González y Capitán Fradín.

Dice, según «El Noticiero», don Alberto, que una vez que el ferrocarril llegue al punto llamado la Trinidad (10 kilómetros de Tivives y 13 kilómetros en línea recta de la Barranca,) es cuando el Gobierno debe resolver el punto de término del ferrocarril y puerto; y que «el Gobierno no quiere sorprender á Puntarenas. No procederá á la resolución de este asunto, sin llevar antes el convencimiento á los habitantes de Puntarenas de cuál de los dos puntos es el más conveniente á los intereses nacionales.» (Ni que tuviera un Castelar que hablara ante un jurado.)

De semejante reportaje se desprende que ya el Gobierno tiene firme resolución á favor de Tivives, sin que le importe un comino las verdaderas injusticias y desgracias que con ello ocasione. ¿Será verdad?; y si lo es ¿en qué quedaría el Mensaje del señor Esquivel? No lo creemos, tenemos que resistirnos á ello, pues un Gobierno para quien es el mejor baluarte y emblema la opinión pública y la honradez, no puede inclinarse al lado de la balanza que su platillo contiene los títulos de los mejores terrenos de Tivives y sus cercanías, y ver con desprecio en el otro, toda la ruina de su mejor comarca, la desgracia de los trabajadores incansables, las viudas y huérfanos de las víctimas que ocasionará Tivives, y la nueva desgracia que pesaría sobre nuestra angustiada Patria.

Según el mismo artículo, manifestó el señor González, «que existe la convicción en el Gobierno de que el ferrocarril debe terminar en Tivives y que trataría antes de que los vecinos más importantes de Puntarenas, participen de igual convicción.» ¡Alerta, puntareneños!!

El Gobierno cree, que por uno se puede juzgar de todos, y en esto está erradísimo; pues no son todos tan sencillos como cierto representante que se dejó llevar de los razonamientos del Sr. González Ramírez á quien dicho sea de paso, respeto y estimo en mucho, teniendo, como tiene la obligación de defender los intereses del pueblo ó Comarca que representa. ¿Porqué no estudia? ¿Porqué no consulta?

¿Conque también «El Noticiero» se deja convencer por planos, mapas y poderosas razones? ¿Cuáles son ellas? Bueno sería que se dieran al público para examinarlas, como se

ha hecho con la defensa de Puntarenas, á la luz, y no tras de la cerrazón en que ya se van convirtiendo las nieblas, como quien dice, aquí entre nos.

No tengo que decir si, á este propósito, tiene la palabra La República.

Cartago, Stbre 26—1902.

El Capitán

Vencedores!

En medio de las infinitas calamidades sociales cuyos efectos continuamente lamentamos; á la vez que la amarga queja que sin cesar se escucha producida por el inmenso número de necesidades que nuestro pueblo todo y muy particularmente la por siempre en Costa Rica desgraciada clase trabaja dora sufre; confundida con los tonos lastimeros que la fuerza del sentimiento agudo arranca del pecho de los que no alcanzaron de la fortuna herencia ni de los afortunados protección—brota ahora espontánea del corazón de quienes el estigma de los malos no merecen, la modulación dulcísima con que se cantan las glorias de la patria, la armoniosa y suavemente inflexionada canción que los buenos entonan en los días de patria ventura.

Ha habido para Costa Rica días tristes en que el sol de la dicha se escondió; amargos días cuyo recuerdo nos aterra y arranca, para quienes los motivaron, del fondo de nuestras almas ardiente maldición.—Pero, y aunque menos, fechas de gloria y de ventura tiene también; fechas que llevamos gravadas en lo íntimo quienes vemos—como en los sufrimientos de la patria nuestros sufrimientos—en la gloria de la patria nuestra gloria.

Y la fecha de hoy—por ser para la clase obrera del país de esperanza y de alegría—es para Costa Rica de ventura inmensa, de inmensa y sublime gloria.

Los obreros congregados, unidos por el lazo santo del avinamiento y la concordia, conmemoran hoy la fecha en que, arrancada con patriótico esfuerzo del banco pantanoso en que había sido hundida por infames voluntades la nave de sus sociales intereses y de sus dere-

chos naturales—se hizo surcar diligente las olas del embravecido mar por sobre el que llegará al puerto ansiado de su triunfo!

Los ámbitos del democrático recinto en que se reúnan tantos hombres que ocultan con la humildad de su presencia la grandeza de su corazón, repercutirán ahora los tonos altos del entusiasmo y los dulces sonidos de la música que ayude á levantar el espíritu de los que hoy celebran el día de su gloriosa conquista de la vida que les corresponde en la democracia republicana.

Y mañana—cuando al recuerdo grato de la fundación de la Liga de Obreros en Costa Rica se una en la mente de sus miembros el plácido de la celebración del primer aniversario de ese fundamento, una esperanza realentará á esos dignos y fervientes luchadores: la de hacer que en sus hijos esa Liga tenga en el porvenir, en cada artesano un ligüero, en cada ligüero un patriota—en cada patriota un héroe!

S. J.—Setiembre de 1902.

V. M. Salazar S.

Sección Telegráfica

TELEGRAMA
DE S. ISIDRO (S. J.)
Recibido á las 12-50 p. m.
del 27 de Stbre. de 1902.

A EL DIA
De buena tinta sabemos Padre Carmona perdonará de penas legales á sus gratuitos calumniadores.
CORRESPONSAL.

HECHOS Y DICHS

No es posible creer que, por el gusto de uno, se quiera perjudicar á todo un vecindario; nos referimos al barrio de la Dolorosa, en cuya iglesia, por ausencia del Padre Pagés, ha quedado un sacerdote amable, progresista, amigo de todos, que se desvela por el adelanto del templo, por el lucimiento completo de las fiestas religiosas y por el bienestar de sus feligreses. Y ahora, cuando eso sucede, cuando empiezan los vecinos á salir del triste abandono en que se les ha tenido durante largo tiempo, y principian, en cambio, á entusiasmarse por las innumerables bondades del Presbítero

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.
Tendré abierta mi
RELOJERIA —v— PLATERIA
desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.
Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

don Emeterio Martínez, ahora, decimos, se le quiere quitar de allí para poner de nuevo al Padre Pagés, á quien, dicho sea de paso y sin malévola intención, no se le aprecia en el barrio de la Dolorosa. No es posible, repetimos, que tal cosa se realice; no es posible que la Curia, con su indiferencia, permita que el descontento general reine entre los vecindarios, quienes piden á voz en cuello que permanezca en su puesto el Presbítero Martínez. Bastante sensato é ilustrado es el señor Vicario Capitular, y por eso casi estamos seguros de que no consentirá que el disgusto se apodere de los doloroseros; á él le corresponde velar por el orden de los fieles.

Oportunamente publicaremos el memorial que á ese respecto se presentará al Padre Ulloa, suscrito por señoras, señoritas, caballeros, ancianos, jóvenes, etc.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

A propósito, dicen que un señor Urristieta, Mayordomo de la Dolorosa, manifestó ante varias personas que el autor de nuestra gacetilla de ayer, referente al Padre Pagés, era el señor Presbítero don Emeterio Martínez. No puede ser cierto eso que nos cuentan, puesto que el mismo señor de la Mayordomía oyó expresarse en el rosario de anoche al aludido sacerdote, aconsejando á los vecinos que en nada se metieran con respecto á él, que se los suplicaba, y que no hicieran absolutamente nada en contra del Padre Pagés.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraíllo.

Conste que el autor de la referida gacetilla, de ésta y de todas las que sigan publicándose, es un vecino, un doloroso que se preocupa por el bien de su barrio.

Y ya que del Mayordomo hablamos, insistimos en que él no es necesario en el templo que promueve esta cuestión; eso de que gane 40 ó 50 colones al mes, y un tanto por ciento más sobre lo que recoge, sin hacer casi nada... señores, eso, que baje Dios y lo diga, no es justo ni equitativo ni ló-

gico ni *nada!* Que se nombre una Junta, entre los vecinos, que trabajen sin sueldo y sí con entusiasmo, y abajo lo demás.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraíllo.

Notable por su fondo notable por sus escenas y notable por los versos: tal es la comedia de Echegaray titulada *La vieja ley*. Gustó muchísimo á nuestro público, tanto por su belleza é importancia, como por la buena interpretación que le dió la Compañía Serrador-Marí. Es de creerse que en la matinée de mañana se ponga de nuevo en escena tan preciosa comedia.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraíllo.

Mañana domingo á las 11 a. m. tendrán lugar las carreras de caballos en La Sabana.

Hoy como á las 10 a. m. se dieron de bofetadas dos jóvenes frente á la Botica Alemana.

Ayer á medio día 7 hombres sacaron un cerdo muerto de la presa en la Fábrica de candelas "La Josefina." Luego... el agua va á los tanques!

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraíllo.

Leímos en "El Noticiero" el comunicado firmado por "Unos padres de familia", de Santo Domingo, elogiando á la señorita Directora actual; magnífico: eso de elogiarla lo merece; pero eso de que al mismo tiempo se eche lodo á las Directoras salientes, eso es feo, muy feo. En Santo Domingo ha habido excelentes Directoras, de reconocida competencia y de intachable conducta. Conocemos á los firmantes y eso basta. Que firmen esos señores si acaso saben firmar. para que así el público les conozca.—*Raul.*

Regresó de Guatemala el Padre Vilá.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

En vista de que asistirá numerosa concurrencia á la velada de la Liga de Obreros, mañana, se ha dispuesto que tal acto se verifique en el gran salón del Edificio Metálico, que el señor Presidente de la Junta de Educación ha tenido á bien conceder.

Al Sr. Gobernador, don Ricardo Mora Fernández, se debe el correo diario á San Juan, San Vicente y Zapote. Es á él, pues, á quien debemos felicitar. ¡Bravo, amigo: usted vale lo que pesa!

No olviden que en la Fábrica de muebles de nuestro inteligente empresario don Jorge Morales Bejarano hay de venta un gran surtido de muebles de todas clases, gustos y precios. Todo lo que se necesita para el arreglo de una casa se encuentra en aquel gran almacén, Cuesta de Moras, número 531.

¡Qué mejore pronto don Jorge Morales Bejarano, á quien ayer noche le dió un fuerte ataque; no tuvo fatales consecuencias debido á la prontitud de los doctores Valverde y Núñez,

Crónica de Cartago

—Don Rafael Jiménez Ortiz, tuvo la desgracia de perder á su última niñita, María Luisa Susana.

—Nuestro amigo don Alberto Jiménez Oreamuno continúa con su niño enfermo, caído de á caballo.—¡Que mejore!!!

—También el leal amigo don Ramón Figueroa sigue en cama. Deseamos su inmediata mejoría.

—Por decreto del señor Juez del Crimen, de fecha de hoy, se ha mandado excarcelar al presunto reo de homicidio Mr. William Windham en perjuicio de Mr. Jhon Ernest.—Nos parece acertadísima la resolución del señor Juez.

—J. de J. Cubero & C^o—La primer Barbería en su género en Cartago: baños, salones, aseo, pronto servicio y esmerado despacho.

—Carrucho Arias.—El zángano de Carlos, ha abierto su taller de Carpintería, allá, cerca de su mujercita.—Así nos gusta; allí encontrará el público, al hábil artesano, para que este caballero construya los más adecuados muebles,—ya para el que piense cambiar de vida, *casándose*,—ó ya para el que resuelva *estirar el casco*.—En ambos casos, lo último es lo mejor; y que perdone Luisita.

—Una niñita de *Janllito* Mata (fiscal) sigue enferma.

—Continúa en cama nuestro activo Gobernador don Nicolás Jiménez. ¡Que la ciencia médica haga un supremo esfuerzo!!!

—El Capitán don Macario López es muy digno de portar sus nuevas divisas, como valiente hijo de "Marte." Salud, mi amigo, aunque no he tenido la dicha de estrechar su mano!

Cucharas

Setiembre 26—1902.

CABLES

Día 27

Washington, 25.—Ayer á los 6 y 20 p. m. llegó á ésta el Presidente Roosevelt en tren expreso procedente de Indianapolis; fué colocado en una ambulancia y llevado inmediatamente á la Casa Blanca donde se encuentra su esposa.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraíllo

Londres, 25.—Avisa un despacho de La Haya que Mr. Henry Ihipps ha presentado á Botha con la suma de cien mil dollars para socorrer á los boers necesitados. Mr. Ihipps es miembro de la Compañía Casnegie Stel de los Estados Unidos.

Washington, 25.—Se considera significativo el establecimiento en el Mar Caribe de una división de la flota americana de las Antillas. Está verificándose un notable cambio en las relaciones de los Estados Unidos con los demás países del Continente americano. Los continuos trastornos en ciertos países amenazan de tal modo los intereses americanos y constituyen tan fuerte atractivo á las complicaciones con las potencias europeas que se hacen comprender aquí de que si los Estados Unidos desean mantener su influencia en Centro y Sud América, tienen que hacer sentir materialmente su potencia. Ha aumentado considerablemente la influencia del Imperio alemán en Haití y probablemente en el resto de Sud América, el hundimiento de la cañonera Crete a Pierrot, por haber confiscado el cargamento de un vapor alemán; pues en los referidos países se sabe ya que es preciso respetar los intereses alemanes.

Berlín, 25.—El Presidente Roosevelt ha escogido á Mr. Charlemang Toner, embajador actual en San Petersburgo, para reemplazar á Mr. White cerca de esta Corte.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraíllo.

Copenhague, Dinamarca, 25.—Se ha organizado hoy en ésta una junta para levantar los fondos necesarios para erigir una estatua á William Shakespeare, en la plazuela frente de lo se llama el Tenado Hamlet, en el Castillo de Kromberg, en el Sinore donde el dramaturgo inglés representa el encuentro entre Hamlet y sombra de su padre asesinado.

Roma, 25.—Anuncian los diarios de ésta que el gran maestro de los fracasos italianos ha expedido orden á todos los talleres de levantar suscripciones para socorro de los boers necesitados.

Valparaíso, 25.—Desde que se pronunciaron los primeros discursos en las recepciones y banquetes con que se han obsequiado los delegados argentinos, se ha sugerido de un modo indirecto una alianza entre Argentina y Chile; pero en un banquete que se efectuó ayer en Santiago, el Comandante en Jefe del Ejército chileno, Emilio Kroner, la propuso de un modo franco, después de hacer una reseña de los días de la independencia, cuando ambos ejércitos lucharon juntos varias veces.

Conocimientos útiles

Pasta para rellenar agujeros en la madera

Para rellenar y tapar agujeros en la madera, tales como las cavidades que dejaron los clavos que se han sacado, ó los agujeros practicados por algún gusano roedor, se emplea una pasta compuesta de serrín y de cola. El remiendo se vuelve muy duro.

TALLER DE SASTRERIA
—oDEo—
RANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

GRAN SORTEO DE 38.000

SOLES DE PLATA

El 2º Gran Sorteo de la Beneficencia Pública de Lima con la suerte mayor de S. 20.000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **8 DE NOVIEMBRE** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en *carta certificada* con el respectivo valor.

Remito un número entero ó 5 quintos de diferentes números por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos Quincenales de 4000 Soles de Plata

Estos sorteos con la suerte mayor de S. 4000 y además 373 suertes y premios menores se realizarán cada 14 días los próximos en *Octubre, Noviembre, Diciembre, etc. etc.*

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; llamo especialmente la atención: que con mandar unos cuantos cientos de estampillas usadas se puede obtener una «buena suerte.» Todo pedido contestado á «vuelta de correo» y remito después de cada sorteo la lista oficial de los números premiados.

Prospectos de los diferentes sorteos remito gratis á toda persona que los pida.

Tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú

Remito 10 diferentes tarjetas por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; entre las vistas hay la del Cometa que fue visible en Lima el 11 de Mayo de 1902.

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima (Perú)

Correo: Casilla Nº 821.

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Promeo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de fincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R.

Emilio Alpizar A.

Compro calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee.

Carlos Bogantes
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmarejos todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael París E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Vendo

Tres maquinarias completas para producir gas; una de ellas está en Puntarenas.

Lotes de terreno en la Sabana, desde cincuenta céntimos vara.

Lotes de terreno enseguida de la Pulpería "El Descanso." Chivos y cabros. 250 libras de ácido cítrico cristalizado.

G. Richmond.

San José, 18 de Setiembre de 1902.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

ME TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

35 colones

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 10ª Avenida Este, Nº 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

La Violeta

DROGUERIA Y FARMACIA

Atiende con esmero el despacho de recetas.— Los pedidos que se le confíen por pequeños que sean.

Unico depósito de los preparados del Dr. Viol

Tiene de venta el ya famoso KOUUMYS, alimento sin rival para enfermos y convalescientes y refresco de gusto exquisito.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.